

Dirección de Comunicación y Cultura

Monitoreo Conafe

12 de octubre de 2018

12 de octubre

| | Entidad | Página |
|--|-----------------|---------------|
| • Arranca en Batopilas programa “Peso y Talla” contra desnutrición y obesidad | Chihuahua | 2 |
| • Fomenta gobierno de Carlos Joaquín las prácticas de transparencia y rendición de cuentas | Quintana Roo | 5 |
| • Entrega Alejandro Murat apoyos en Huatulco | Oaxaca | 7 |
| • Capacitadores y directivos del CONAFE visitan institución y conocen oferta educativa | Nuevo León | 10 |
| • Alumnos de educación básica del ejido El Encinal apoyos educativos | Baja California | 12 |
| Tecnología y educación / Enseñar y aprender en la era digital | | 13 |

● Arranca en Batopilas programa “Peso y Talla” contra desnutrición y obesidad



ESTADO SALUD

Arrancan en Batopilas programa "Peso y Talla" contra desnutrición y obesidad

JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2018 - 7:52:22 AM



CHIHUAHUA (11/oct/2018). *En coordinación con la Secretaría de Educación y Deporte medirán la talla en alumnas y alumnos de más de 4 mil planteles de preescolar y primaria en el estado*

Con un llamado a participar en competencia, la presidenta estatal del DIF, Cinthia Chavira Gamboa, arrancó en Batopilas el programa Peso y Talla para combatir la obesidad y la desnutrición y que llegará a través de más de 500 mil alumnos

de más de 4 mil escuelas de preescolar y primaria del estado, en coordinación con la Secretaría de Educación y Deporte.

El llamado es para que juntos, alumnos, maestros y padres de familia, participen de esta campaña para detectar y atender los casos de mala nutrición y combatir esta problemática.

Fue en octubre de 2017 cuando se firmó el convenio del programa de Peso y Talla en Ciudad Juárez entre DIF Estatal y la Secretaría de Educación, mismo que consiste en detectar casos de malnutrición en niños y niñas.

El porcentaje detectado de desnutrición leve es de 13.8 %, de desnutrición grave es de 0.5%, 19.7% de sobrepeso y de obesidad se registra un 13.2% en el estado.

La nutrición adecuada durante la infancia y niñez temprana es fundamental para el desarrollo del potencial humano pleno de cada niño o niña, por lo tanto es necesario conocer la

situación de nutrición de todos los niños y niñas de educación preescolar y primaria que asisten a escuelas públicas, indígenas y **CONAFE** en el estado de Chihuahua.

El inicio de este programa tuvo lugar en la Escuela Primaria “Benito Juárez” de la cabecera municipal de Batopilas, zona en la que según el Registro Nacional de Peso y Talla 2016, presenta el mayor índice de problemas relacionados con la nutrición.

En esta localidad se hará la toma de peso y talla en 64 escuelas con un total de 2 mil 609 beneficiarios.

Previamente se realizó una licitación para adquirir las herramientas necesarias para llevar a cabo el programa y consolidar los datos de las escuelas sobre la situación nutricional de la población escolarizada, con una inversión de 7 millones 310 mil 273 pesos, que permitieron la adquisición de 4 mil 100 básculas e igual número de estadímetros y cintas métricas para medir estatura y circunferencia.

El evento de arranque fue presidido por la titular del DIF Estatal, Cinthia Aideé Chavira; en representación del secretario de Educación y Deporte, acudió Miguel Ángel Valdéz; el presidente municipal de Batopilas, Israel Varela Ordóñez; la directora de Desarrollo Alimentario, Teresita de Jesús Fuentes Vélez y la directora del plantel Benito Juárez, profesora Verónica Hernández Hernández.

Al inicio del programa, la presidenta estatal del DIF participó en la medición de tallas a las primeras niñas y niños.

Cinthia Chavira agradeció la participación y compromiso de los docentes chihuahuenses que llevan a cabo el registro, y resaltó que el papel de padres y madres de familia en el seguimiento de estas acciones es la acción más importante para lograr abatir los índices de sobrepeso y desnutrición en la entidad.

Presentes en el arranque de este programa, gobernadores de comunidades indígenas escucharon el llamado del DIF Estatal en lo que su presidenta resumió: “Hoy el gobernador Javier Corral a través de nosotros solicita que juntos pongamos en marcha un gran ejercicio del “kórima”.

“Necesitamos ayudarnos todos, cada quien en su papel. El gobierno ha pedido el apoyo de las y los educadores, estos han respondido con generosidad, les pedimos a ustedes como autoridades de las etnias, así como a los padres y madres de familia, que estemos al pendiente. Necesitamos que ustedes vigilen el actuar de este gran equipo que estamos haciendo. Gobiernos municipales, maestros, DIF Estatal y municipales, para lograr disminuir hasta erradicar la malnutrición en la niñez chihuahuense”, declaró.

Con este tipo de seguimiento en más de cuatro mil escuelas, se busca aplicar las acciones preventivas y de atención en materia de orientación alimentaria y prevención en salud, según el comportamiento nutricional de la población a evaluar en el estado.

Lo anterior, siguiendo los lineamientos del Plan Estatal de Desarrollo, con base a la disminución de los porcentajes de desnutrición, sobrepeso y obesidad en el estado de Chihuahua.

<http://www.omnia.com.mx/noticia/83738/arrancan-en-batopilas-programa-peso-y-talla-contradesnutricion-y-obesidad>

Fomenta gobierno de Carlos Joaquín las prácticas de transparencia y rendición de cuentas



Segundo Informe Comunicados Multimedia

Fomenta gobierno de Carlos Joaquín las prácticas de transparencia y rendición de cuentas



QUINTANA ROO (11/oct/2018). “Uno de los sellos distintivos de la administración gubernamental 2016-2022 que encabeza el gobernador Carlos Joaquín, ha sido el fomento a las prácticas de transparencia y rendición de cuentas por parte de todos los servidores públicos que colaboran en instancias de gobierno”.

Así lo mencionó el coordinador general de Educación Básica de los Servicios

Educativos de Quintana Roo (SEQ), Rafael Pantoja Sánchez, al inaugurar la Reunión de Contraloría Social en Educación Básica.

El evento se enmarca en la visita de funcionarios federales de la Subsecretaría de Educación Básica (SEB), y las Direcciones Generales que la integran, para dar seguimiento y asesoría sobre las actividades de promoción y operación de la Contraloría Social 2018 de los programas federales que operan en la entidad.

En su mensaje de inauguración de la reunión que se llevará a cabo durante dos días, Pantoja Sánchez, en representación de la titular de los SEQ, Ana Isabel Vásquez Jiménez, destacó que “los Servicios Educativos de Quintana Roo y los colaboradores que formamos parte de esta dependencia, hemos procurado alinear nuestros procesos y procedimientos a la política pública del Gobernador sobre la transparencia y rendición de cuentas”.

Hemos atendido de manera puntual las reglas de operación de los programas federales que la Coordinación General de Educación Básica tiene a su cargo: Convivencia Escolar,

Escuelas de Tiempo Completo; Expansión de la Educación Inicial; Fortalecimiento de la Calidad Educativa; Inclusión y Equidad Educativa; Programa Nacional de Inglés; y Reforma Educativa, puntualizó.

Señaló que durante los meses de septiembre y octubre, “hemos realizado la conformación y capacitación de todos los comités de contraloría social que están dentro del pilotaje requerido por nuestras instancias federales”.

Por su parte, Salomón Montero Alvarado, jefe de Apoyo Logístico del **CONAFE**, en representación de los funcionarios federales, reconoció el trabajo que se ha realizado en nuestro estado con los padres de familia, cuya participación en los comités de contraloría social es fundamental para la operación exitosa de los programas federales en las escuelas.

En su momento, el delegado de la SEP en Quintana Roo, Sergio González y Levet, indicó que la contraloría social “es la participación de la transparencia, esto porque a través de la contraloría, el sistema educativo pone a disposición de la sociedad todas sus acciones y actividades”.

<http://cgc.groo.gob.mx/fomenta-gobierno-de-carlos-joaquin-las-practicas-de-transparencia-y-rendicion-de-cuentas/>

Entrega Alejandro Murat apoyos en Huatulco

publimar@hualco.com

publimar

Inicio Nosotros Regional Estatal Policiaca Turismo Polit

Entrega Alejandro Murat apoyos en Huatulco

por admin | Oct 11, 2018 | 0 Comentarios

*** Pide edil de Huatulco, José Hernández, al gobernador que conozca obras de su administración y ponga atención a vías de comunicación**
*** Anuncia Murat nueva sucursal del Monte de Piedad y Casa de día para adultos mayores**

Patricia Pacheco

SANTA CRUZ HUATULCO - Para entregar apoyos del sistema DIF estatal, mobiliario y equipamiento a escuelas, recursos a productores y arrancar el programa de dotación de uniformes y útiles escolares, ayer el gobernador del estado, Alejandro Murat Hinojosa encabezó un evento público en la unidad deportiva de Santa Cruz Huatulco.



Acompañado de su esposa, la presidenta del DIF estatal, **Ivette Morán**, así como de representantes de dependencias como el IEEPO, **Francisco Ángel Villarreal**, Secretaría de Desarrollo Social y Humano, **Yolanda Martínez López**, y de ediles de la región, el mandatario estatal realizó una inesperada aparición en este polo turístico, luego de participar durante su mandato en diversos eventos con cámaras empresariales, congresos o actividades del gobierno federal, pero no en actos públicos.

OAXACA (11/oct/2018). Para entregar apoyos del sistema DIF estatal, mobiliario y equipamiento a escuelas, recursos a productores y arrancar el programa de dotación de uniformes y útiles escolares, ayer el gobernador del estado, Alejandro Murat Hinojosa encabezó un evento público en la unidad deportiva de Santa Cruz Huatulco.

Acompañado de su esposa, la presidenta del DIF estatal, Ivette Morán, así como de

representantes de dependencias como el IEEPO, Francisco Ángel Villarreal, Secretaría de Desarrollo Social y Humano, Yolanda Martínez López, y de ediles de la región, el mandatario estatal realizó una inesperada aparición en este polo turístico, luego de participar durante su mandato en diversos eventos con cámaras empresariales, congresos o actividades del gobierno federal, pero no en actos públicos.

Cobijado por funcionarios de diversas dependencias, priístas de Huatulco y un grupo de seguidores del edil electo Giovanne González, el gobernador fue recibido por el presidente municipal José Hernández Cárdenas, quien después de reconocer el respaldo a sectores como jóvenes, productores y estudiantes, hizo un discreto pero consistente llamado a Murat para que conozca las obras que se realizan en el municipio, como las pavimentaciones en los accesos de Bajos de Coyula, Bajos del Arenal y el puente de Todos Santos, ubicado en el camino que conduce a la cabecera municipal.

Hernández Cárdenas exhortó al gobernador a poner atención en obras necesarias y pendientes como el puente de La Herradura en el camino hacia Pluma Hidalgo, y los caminos que conducen a los municipios hermanos de San Miguel del Puerto y Santiago Xanica.

Lo invitamos a tener más giras de trabajo aquí en Huatulco para supervisar e inaugurar obras que están por concluir. Nuestro municipio ha sido modelo y un orgullo para el estado de Oaxaca. Sigue siendo necesario poner énfasis en las vías de comunicación como el puente de Herradura que comunica con Pluma Hidalgo, así como la pavimentación de varios caminos rurales como la carretera que conduce a San Miguel del Puerto, o la carretera que comunica a Xanica en la Sierra Sur, explicó el munícipe.

Por su parte, Alejandro Murat informó que se han canalizado más de quinientos millones para el programa de uniformes, y 70 millones al de útiles escolares, que benefician a los niveles educativos preescolar, primaria y secundaria de toda la entidad.

El mandatario anunció la instalación de fibra óptica en las principales ciudades del estado para que los estudiantes cuenten con internet gratuito, así como la digitalización paulatina de las escuelas públicas.

Aprovechó para anunciar la edificación de una nueva sucursal del Monte de Piedad en Huatulco y una casa de día para adultos mayores.

En el evento se entregó mobiliario y equipo escolar, buena parte del cual procede del Consejo Nacional de Fomento Educativo, **CONAFE**, para 56 escuelas por un monto de 2.7 millones de pesos; créditos a la palabra para el grupo La espiga dorada, de Benito Juárez, Pochutla, por 111 mil pesos, así como apoyos a campesinos por hectáreas siniestradas y

para productores ganaderos y agrícolas; éstos últimos generaron disgusto entre productores por considerar que fueron entregados discrecionalmente a personajes ligados a integrantes del comisariado de bienes comunales de Santa María Huatulco.

<http://publimar.mx/entrega-alejandro-murat-apoyos-en-huatulco/>

● Capacitadores y directivos del CONAFE visitan institución y conocen oferta educativa

umnoticias

INICIO CATEGORÍAS ESPECIALES QUIENES SOMOS NOTICIERO UM

Capacitadores y directivos del CONAFE visitan la institución y conocen oferta educativa

11 OCTUBRE 2018 | LEAVE A COMMENT



NUEVO LEÓN (11/oct/2018). Cerca de 150 jóvenes y docentes de entre 16 y 29 años de edad, capacitadores del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) que representan las ocho regiones de Nuevo León, visitaron las instalaciones de la universidad, le fue presentada la oferta educativa de la misma y conocieron la diversidad cultural que caracteriza a la institución en un programa especial.

Estas actividades se llevaron a cabo en el marco de la segunda fase anual de formación para capacitadores tutores y asistentes educativos del Estado de Nuevo León, para la cual Montemorelos fue sede y la institución realizó las gestiones para que el recinto donde se realizaran las reuniones fuera el Campamento la Morita.

El evento que se llevó a cabo del 2 al 4 de octubre, contó con la presencia de autoridades del Sistema Educativo Federal y Estatal; representantes de Comunicación y Cultura; el Lic. Javier Treviño, alcalde de Montemorelos; y el Prof. Ismael Castillo, rector de la universidad.

Durante las reuniones del primer día, el profesor Castillo expuso unas palabras a los presentes en las que destacó la importancia de la formación profesional de los capacitadores presentes, para realizar una mejor función en las comunidades.

El jueves 4 de octubre, los capacitadores y coordinadores del CONAFE visitaron la universidad. Divididos en grupos, se desplazaron por los distintos edificios y oficinas de la universidad. Finalmente, en la Capilla de Teología les fue presentado un programa especial en el que se reflejó el mosaico cultural del que goza la institución. Durante el programa les

fue extendida la invitación a formar parte de la familia universitaria, iniciando o continuando su formación profesional en la casa de estudios.

“Muchos de los muchachos que tenemos son jóvenes que están en edad de recibir educación, entonces es una ventaja que ellos puedan ver que además de que ellos entregan educación, también conozcan que pueden recibir educación de una institución educativa tan importante como lo es la Universidad de Montemorelos; entonces sí creo que los ha motivado mucho para continuar sus estudios”, comentó en entrevista José Ernesto Gaspar, delegado estatal de CONAFE.

Por su parte, Daniel Ledesma, coordinador de Cultura y Desarrollo Comunitario, en las oficinas centrales del CONAFE en la Ciudad de México, comentó que para los jóvenes presentes “tener un encuentro con una universidad como la de ustedes, es algo muy valioso ... y tener conocimiento de toda la gama de posibilidades educativas a nivel licenciatura que imparten aquí en la universidad, y además se ve realmente que tienen un servicio muy humano y cálido, unas instalaciones muy completas y muy buena gama de carreras”.

<http://noticias.um.edu.mx/capacitadores-y-directivos-del-conafe-visitlan-la-institucion-y-conocen-oferta-educativa/>

● Alumnos de educación básica del ejido El Encinal apoyos educativos



Alumnos de educación básica del ejido El Encinal reciben apoyos educativos

por EL MEXICANO 10/11/2018 10:13:00 AM
Uniformes y útiles escolares a alumnos de preescolar, primaria y telesecundaria.

BAJA CALIFORNIA (10/oct/2018).

Miércoles 10 de Octubre de 2018. Con el objetivo de beneficiar a los alumnos de educación básica cuyos recursos son insuficientes, mediante apoyos en especie que les permita la continuidad y permanencia en sus estudios, el Gobierno del Estado de Baja California, encabezado por Francisco Vega de Lamadrid, a través del Sistema Educativo

Estatal (SEE), entregó uniformes y útiles escolares a alumnos de preescolar, primaria y telesecundaria del Ejido El Encinal.

En el marco de la Jornada de Servicios con Dependencias de Gobierno del Estado, se llevó a cabo la entrega de uniformes al Jardín de Niños Cuauhtémoc; así como útiles escolares y uniformes a la Primaria Adelina López Murrieta y Telesecundaria No. 72, así lo indicó el Delegado del SEE en Tecate, Mario Benítez Reyes.

Resaltó que es una encomienda y compromiso del Secretario de Educación en Baja California, Miguel Ángel Mendoza González, ayudar en el desarrollo académico de quienes asisten a la escuela.

El evento se realizó en la explanada de la escuela primaria Adelina López Murrieta, donde autoridades de las diferentes dependencias participaron en los Honores a la Bandera, posteriormente se hizo la entrega simbólica de los apoyos, dando de esta manera el inicio a la jornada donde los padres de familia recibieron los uniformes y útiles escolares de cada uno de sus hijos.

El Delegado del SEE, al dirigirse a los alumnos, maestros y padres de familia presentes les informó que, con los uniformes en el municipio de Tecate, se benefician a 11,438 alumnos con una inversión de 3 millones 317 mil 020 pesos.

En cuanto a los útiles escolares entregados por **Conafe** a través del Sistema Educativo, se benefician a 405 alumnos con una inversión de 46 mil 408 pesos distribuidos en 5 escuelas primaria y 5 telesecundarias.

Los asistentes pudieron acercarse a las diferentes dependencias que estuvieron presentes, donde también recibieron apoyos desde vacunas, despensas, asesorías legales, aclaraciones del servicio de agua, arboles, entre otros.

<http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/3/estatal/2018/10/11/1057079/alumnos-de-educacion-basica-del-ejido-el-encinal-reciben-apoyos-educativos>

Tecnología y Educación

12 de octubre de 2018



Enseñar y aprender en la era digital

OPINA CABO 30-09-2018

Enseñar y aprender en la era digital

ESCRITA POR:
CARINA
CABO



En estos días, las pantallas tensionan y ponen en cuestión el saber en la escuela y, por ende, la revolución digital obliga, o debería hacerlo, a revisar qué es enseñar y aprender hoy.

Durante muchos años se ha entendido la alfabetización como un conjunto de destrezas y saberes: la correspondencia sonido-letra o capacidad de oralizar un escrito, por ejemplo, o la capacidad de comprender un texto o distinguir ideas principales.

Sin embargo, en las últimas décadas, se ha añadido una dimensión social y plural a este término: la práctica de lectoescritura se desarrolla en una comunidad concreta, entre interlocutores que comparten una misma cultura, con una lengua y unas formas expresivas que son producto histórico. A esta visión que cambia el paradigma de la lectoescritura aún en la universidad, se le suma la alfabetización digital, relacionada con la inclusión de la tecnología en el aula.

La revolución digital de nuestro presente modifica no solo los soportes de la escritura, sino también la técnica de su reproducción y diseminación, y las maneras de leer. Hemos pasado de la piedra al papiro, al manuscrito, al libro impreso y a otras formas digitales tales como libro electrónico o e-book. Estos nuevos soportes permiten superar la linealidad del texto escrito, dando lugar a la hipertextualidad, a un itinerario nuevo de lectura donde el lector decide qué leer a través de un click.

En este sentido, se entiende a la cultura escrita digital como un conjunto de prácticas dinámicas que cambian al mismo ritmo acelerado que evolucionan las tecnologías que las posibilitan.

La fragmentación de la escuela secundaria

Ahora bien, mientras en la escuela secundaria o en la Universidad sigamos trabajando cada materia durante una hora, cambiando de profesor o de aula constantemente, en tiempos breves, no podremos pensar, a mi criterio, en trabajar desde un planteo global, en el marco de un aprendizaje social y colaborativo.

Una propuesta para la promoción de cambios es la implementación de proyectos educativos y acciones que integren las TIC en educación y que superen la reproducción de contenidos, es decir, identificar grupos de docentes con trabajos encaminados y dotarlos de equipos y conexión libre o, si aún no hay formulaciones concretas, fomentar proyectos, aportando capacitación didáctica, soporte anímico y socializador a las maestras y maestros para que planifiquen, elaboren y los lleven a cabo. Además, el desafío más grande es erradicar la idea de que las tecnologías harán todo el trabajo por uno, y plantearlas mejor aún como un recurso que puede ser desplegado. No se trata de usar la tecnología, bajo la lógica tradicional; sino volver a pensar la clase con una mirada innovadora y con sustentos epistemológicos y metodológicos.

Si pudiéramos romper con formas tradicionales de enseñanza, estáticas y homogeneizantes en pos de otras que posibiliten la construcción del aprendizaje con otros, en red, la clase tendría otra "fama" entre los jóvenes. Sumado a esto, en palabras de Litwin (2008), deberíamos evitar la tentación de dictar clases magistrales ya que tiene una cuota de autoengaño, el docente percibe que dio la clase bien y entiende que el tema, por añadidura, se aprendió bien; a una exposición prolija, un aprendizaje pulcro y ordenado.

Cuestionar la clase y cuestionarnos como docentes son hechos fundamentales a la hora de entrar al aula. Si formamos estudiantes críticos que puedan reflexionar sobre sus procesos de aprendizaje, serán capaces de tomar conciencia que dichas prácticas no son asépticas, sino que implican una toma de posición respecto del contexto, de los sujetos con quienes se interrelacionan y de las nuevas formas de aprender. Muchas son las estrategias que se pueden implementar en el marco de este modelo, como enseñar con contenidos educativos digitales, cuya ventaja es que son muchos, variados y editables, es decir, se puede copiar, pegar, reeditar y mezclar en nuevos contextos; nunca son definitivos y siempre pueden ser corregidos y mejorados.

Asimismo, los materiales multimedia son recursos ampliamente disponibles y fáciles de utilizar en entornos digitales y en internet: videos -películas, programas de televisión-, simulaciones, clips, galerías fotográficas pueden utilizarse como fuentes de saber en todas las disciplinas de la enseñanza secundaria.

En definitiva, se trata de cambiar la clase, para enseñar y aprender mejor, teniendo en cuenta los sujetos y los contextos, en pos de formar estudiantes capaces de proyectar una sociedad mejor.

<https://www.rosarioplus.com/enotrostemas/Ensenar-y-aprender-en-la-era-digital-20180927-0024.html>